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今年以来，市交通运输局共承办了23
件提案，其中关于城市公共交通的提案有
15件。回应社会关注、委员关切，该局对这
15件与民生息息相关的提案进行了积极办
理，交出了“件件有回音，件件有办法，件件
有实效”的漂亮答卷。

其中，两件重点提案全部办结。
针对0019号提案——邓艳委员提出的

《关于完善邵阳市城区公交候车亭坐凳配
置的建议》，市交通运输局累计投入改造资
金 24 万元，对西湖路、宝庆路等 27 条道路
公交车站候车亭进行改造，按照统一尺寸
和仿古式样要求，共安装坐凳539条。

针对0168号提案——彭启阳委员提出
的《关于完善大祥路公交路网方便群众出行
的建议》，经过前期调研和充分论证，于9月
1日正式开通了桂花桥西至新行政中心西的
公交线路（45路），全程15.3千米，设公交站
点31组，投放纯电动新能源车辆10台。

其中，8件A类提案，涉及问题已经解
决。

针对0021号提案——晏丽君等委员提
出的《关于调整市区公交车与高铁抵达时
间同步的建议》，市交通运输局将邵阳火车
站公交车收车时间由原来的晚上 10 时 10
分调整至晚上10时30分，确保最后一趟高
铁到达时乘客出行有公交保障。春运期
间，还将根据高铁运行时间做即时调整。

针对0030号提案——谢涵委员提出的
《关于在公交车内普及语音报站器的建
议》，该局完善了市城区公交车语音报站系
统，目前市城区803台公交车都安装了语音
报站器。

针对0017号提案——谢涵委员提出的
《关于落实全市残疾人持证免费乘坐公交
车政策的建议》，从今年4月1日起，市城区
所有公交线路将原来只对一类肢体残疾和
视力残疾人士提供免费乘坐公交车待遇的
政策，调整为所有持市残联核发的残疾人

证的人群均免费乘坐公交车。
针对0178号提案——王磊委员提出的

《关于优化北塔区公共交通的建议》，市交
通运输局优化了43路（桂花桥西至北塔区
汽配五金城）公交线路，调整经北塔区龙山
路、云山路，并于今年7月30日正式运行。

针对0064号提案——曾登奎委员提出
的《关于优化公交线路，方便市民出行的建
议》，该局制定了801路I（邵州车站至高崇
山线路优化）方案，拟将其一半运力调整至
宝庆路（暂命名为803路），以解决火车站、
建设南路沿线群众乘坐公交车至宝庆路大
汉汽车城出行不便问题。

针对0071号提案——陈晶晶委员提出
的《关于增加或调整公交线路的建议》，该
局已调整优化 43 路，拟对 801 路调整并计
划开通 803 路，同时还将积极采纳人大代
表、政协委员意见，加大市区公交线路优化
调整和新增力度，更好满足群众出行需求。

针对0148号提案——吕明富委员提出
的《关于加强公交行业管理，提升公交服务
水平的建议》，该局先后组织开展“规范公
交服务”“做有温度的交通人”等一系列活
动，进一步规范公交从业人员的文明服务
行为，大力整治驾驶员违法违规和不文明
行为。同时，联合市财政局下发了《关于做
好邵阳扬子巴士有限公司服务质量信誉年
度考核工作的通知》，以考核督促扬子巴士
内强管理、外树形象，全面提升公交管理和
服务水平。

针对0095号提案——唐业全委员提出
的《关于第25路公交车线路延伸至河洲村
（宝庆电厂）的建议》，该局经过充分调研论
证，已于2019年8月26日将25路公交车线
路由市交通学校延伸至湘中幼专。待邵西
大道开通后，将适时把43路公交车线路延
伸至宝庆电厂。

其中，3件B类提案，承诺今后办理。
针对0022号提案——邵阳县活动组提

出的《关于尽快开通邵塘城际公交线路，加
速邵塘城乡一体化发展步伐的建议》，市交
通运输局的答复是：按照城际公交化改造
要求，经初步测算，完成旧车收购、新车购
置、站场提质和站点设置等工作，市、县财
政共需投入一次性改造资金约2000万元，
后期还需补贴公交车落实老年人等特殊群
体免费乘车带来的政策性亏损约200万元/
年。邵塘线（G207线）公交化改造条件目前
暂不成熟，待条件成熟后，该局将优先对该
线路进行改造。

针对0119号提案——陈其谋委员提出
的《关于延长2路、15路并开通相关公交线
路解决群众出行问题的建议》，该局的答复
是：2000年市人民政府实施城市综合整治，
决定将市城区由公交运行，郊区由农村客
运班线运行。城乡公交化改造是一项重大
民生工程，也是一项系统工程，由市人民政
府组织实施。2017年开始，市交通运输局
组织对市城郊云水、板桥、檀江、罗市方向
公交化改造进行了调研论证，整个公交化
改造涉及4个方向农村客运班线，运行车辆
49台，一次性投入资金累计达987万元，每
年需补助140万元，且实施改造矛盾较多。
该局正就有关问题向市人民政府报告。

针对0137号提案——马新祥委员提出
的《关于开通 S231 双清段公交线路的建
议》，该局的答复是：该提案类似于0119号
提案，主要是资金投入大、改造实施矛盾较
多，市财政难以保障。

此外，另有两件 8 月 13 日交办的提案
——曾振华委员提出的0187号提案《关于
开通雪峰路至宝庆中路公交线路的建议》
和0188号提案《关于增开往返桂花桥经宝
庆路至火车北站公交线路的建议》，正在沟
通办理。

15件提案聚焦城市公共交通

桩桩有回音 件件有对策
邵阳日报记者 贺旭艳

近年来，我市按照“公交优
先、分批投放”的原则，加快发
展城市公共交通。在市民出行
条件不断改善、美好生活需求
不断增长的情况下，今年广大
政协委员聚焦城区公交提出了
15 件提案，展现出深切的民生
情怀和积极的履职担当。

市交通运输局作为今年我
市承办提案最多的职能部门，将
办理工作作为推动交通工作全
面提高的重要抓手，积极办理提

案并取得明显成效。这是我市
政治文明、社会文明进步的成
果，展现出政府部门重视提案办
理，利用制度优势推进事业进步
的政治意识和集思广益、务实创
新，为民生福祉担当作为的工作
进步。

通过提案反映民意、集中
民智，为社会发展建言献策，是
委员履职的重要形式，也是政
协作用发挥的重要平台。在推
动政协工作高质量发展的进程

中，市政协通过完善制度、创新
举措，不断提高提案质量和提
案办理质量。委员们通过积极
撰写提案，为我市经济社会发
展建言献策，有力推动了民生
热点、堵点、难点等问题的解
决。部门办理提案，也在市委、
市政府的重视下，从思想重视、
工作创新、程序规范、办理见效
等方面不断进步，彰显浓厚的
政治意识、民生意识。

今年，市政协对 2011 年通

过的《政协邵阳市委员会提案
工作条例》进行修订。新条例
关于提案办理增加的内容包括

“对未按期办复的及时催办”
“提案委员会下设提案督办科”
“委员个人的提案，办理复文寄
送委员本人”“承办单位应当将
沟通协商作为提案办理的必要
环节，与提案者共商解决问题
的办法”“有序推进提案办理结
果 和 提 案 内 容 向 社 会 公 开 ”
等。提案写得好，还需部门办
理得好才能真正见效。随着新
条例落地实行，我市的提案工
作将因提案质量和提案办理质
量不断提高，让市民拥有更多
的获得感、幸福感。

以实干担当书写民生情怀
贺旭艳

邵阳日报讯 （记者 贺旭艳）
为加快我市承接产业转移步伐，
全面融入粤港澳大湾区，市政协
将召开“全市承接产业转移示范
区建设干在实处走在前列”工作
落实情况专题监督性常委会议。
相关筹备工作从 7 月开始启动，
正有序进行。

这次专题监督性常委会议在
市政协党组和主席会议领导下进
行，市政协各委室、市直相关部门
和各县市区政协共同参与。本次
调研，市政协共设5个调研组，分
赴市直有关单位和县市区开展实
地调研。调研内容包括：《中共邵
阳市委邵阳市人民政府关于湘南
湘西承接产业转移示范区建设干
在实处走在前列的若干意见》的
落实情况；《邵阳市人民政府关于
印发〈邵阳市承接产业转移示范
区发展规划（2020-2025）〉的通
知》落实情况；《中共邵阳市委办
公室邵阳市人民政府办公室关于
印发〈邵阳市对接粤港澳大湾区
行动方案（2020-2025）〉的通知》落实情况；“推进湘
南湘西承接产业转移示范区对接粤港澳大湾区产业
融合发展”高峰论坛签约项目进展情况；高峰论坛以
后签约的承接产业转移项目落实情况等。

各县市区政协将开展同步调研，各相关市直部
门根据文件要求，
就落实好各自任务
开展专题调研。
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邵阳日报讯 （记者 贺旭艳） 为加强对全市
委员工作室的建设和管理，进一步激发委员联系、服
务群众的热情，提高委员履职实效，市政协出台委员
工作室考评方法，将从本年度11月底开始进行考评。

考评立足政协委员工作室工作常态化、规范化
和制度化建设，根据委员工作室工作职责，从“有场
所、有机构、有计划、有制度、有工作流程、有工作台
账”等六个方面对委员工作室工作进行评分。

考评工作按准备阶段、初审阶段、核实阶段、审
定阶段、公布阶段五个步骤进行，实事求是、客观公
正地评出优秀、合格和不合格三个等次。市政协将
充分利用考评结果，对各委员工作室给予相应的奖
励，以增强委员工作室工作实效。

委员工作室11月起迎“大考”

邵阳日报讯 （记者 贺旭艳 通讯员 周鹿
鸣） 今年以来，绥宁县政协坚持把“双助双行动”作
为统揽各项工作的活动载体，强化组织领导，列出
50项任务清单，组织全体委员、政协系统干部忠实
履职，积极作为，在助力脱贫攻坚、助推绥宁发展中
贡献政协力量，展现委员风采。

深入开展协商活动。年初，通过党政点题、政协
找题、委员荐题等方式，在广泛征求意见的基础上，
绥宁县政协确定全年安排3次专题协商活动、4次对
口协商、4次界别协商、1次提案办理协商和3个方面
的主监督协商活动。目前，已先后开展了关于绥宁肉
鸡、蛋鸡等规模性养殖业发展情况的调研活动和规
范县城共享助力单车的调研活动等。

助力脱贫攻坚行动。聚焦扶贫产业健康发展，该县
政协围绕建立扶贫产业专业合作社长效管理机制、探
索农村相对贫困治理和加强对易地搬迁集中安置贫困
户后期产业扶持等调研协商课题，联合县扶贫办、县民
政局等20个相关单位开展贫困户回访活动。委员们深
入开展“三个一”扶贫活动，在疫情防控期，通过微信、电
话联系的方式帮助贫困户实现“微心愿”80余个。针对
一批放养山鸡养殖大户因疫情影响产品滞销，县政协
积极组织政协委员通过微信群和朋友圈发出“爱心购”
的倡仪，帮助一批养殖大户在3、4月份销售山鸡5万余
只，增收200余万元。同时，通过到广西桂林等地调研学
习，探讨打造“绥宁鸡蛋”“绥宁山鸡”品牌的对策，为绥
宁养殖业发展开辟更为广阔的市场。

推进“四个一”“三进三助”。结合疫情防控和复工
复产实际情况，绥宁县政协对委员企业、营商环境监
测点企业实现走访全覆盖。每位政协领导结对帮扶2
个及以上企业，每个委室组成帮扶小组跟随1名领导
服务企业，开展专家组团服务。湘南竹业制品有限公
司项目建设、湖南佧腾科技有限公司招工难等问题，
在政协的助力下得到了积极推进或解决。通过“四个
一”活动，该县政协走访帮扶企业16个，帮助解决实际
问题27个，有力推动了企业复工复产。广大政协委员
按照“三进三助”聚力行动要求，进企业、进园区、进乡
村开展大走访活动，共走访委员企业15个、收集意见
建议12条，帮助解决实际问题8个。184名县政协委员
共走访72个贫困村，与394户贫困户结对“认亲”。

绥宁

详列清单推进“双助双行动”

9月9日，市政协对市交通运输局承办的提案进行督办。图为委员们现场了解提案涉及的公交车候车亭坐凳配置情况。
邵阳日报记者 贺旭艳 摄
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